

# スピーカーズコーナー



広報委員が地域の皆さんにインタビュー!

新島村博物館の事業として「昔の暮らしとことば研究会」が「方言」を残す試みをしています。今回は、若郷地区の二人に話を伺いました。

(担当・前田寿夫)

前田ノ方言の大切さは私も理解しているつもりですが、残しておかなければと思う理由は?

研究会ノ新島の言葉や風習等传统文化が継承されにくくなっています。新島が誕生して以来、何百年も続いてきた島独自の「方言」がなくなることは、地域の独自性が損な



昔の暮らしとことば研究会  
(後列左より)宮川明子・磯部朝子・櫻井佐和美・岩永達恵・宮川清み・池田幸子(前列左より)小久保正雄・山本新・植松摂・前田好真江

会が存続するに必要不可欠な意味  
酒造業の歴史も島村の友  
他の地域のために働いても大切に  
前田 義真は地域の歴史を大切にする  
消え思ふては、新島?式根島の方  
「議会改革」ならも「方言」も  
研究会も対話の相対的の調査も研  
究行政当獨特の折衝皆議益重視  
前田 必多持筆に「方言」保存の  
行製時時が標準語を使ど他  
圏を必だまの。学校も活動者  
使長ぬ命教習用なも末、長  
響の曲機も観免権業が盛なり  
かッ大人が雨傘を使う新島  
綾原も「方言」が「方言」を  
をじにねなねないまでも、せめて聞き  
取れると嬉しく思います。

前田ノ島の人の同士の会話も標準語が多いと感じます。

・編集後記

研究会ノ「議会改革」では「方言」を耳に届く機会を増やす事を考えています。日常で「方言」を話すのを子供に対して数年前は議会標準語の話し

<新島方言 例>

- ヤーナコンピ  
絶対にイヤ
- ポンユウ  
もっとも仲の良い友人
- チイチコーキヨ  
連れて行こうか
- ウーシャーナ  
嬉しいな

編集後記

「議会改革」って何? 数年前、議会と住民の対話の機会があり、そこで住民の方が言われたのは、「もっと、村民のため、地域のために働いてくれ」「そんな議員が増えてほしい」ということでした。

「議会改革」は、議員と住民との対話、日常的な調査や研究、行政当局との折衝や議会で質問等が、活発にされているかどうか、これがポイントだと日頃考えています。

住民のみならずにも、大いに影響のあることではないでしょうか。

綾 亨